

# REPUBLIQUE DU BURUNDI



PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE  
Secrétariat Général de l'Etat

## **COMMUNIQUE DE PRESSE DE LA REUNION DU CONSEIL DES MINISTRES DU MERCREDI 08 JUILLET 2020**

Le Conseil des Ministres s'est réuni ce mercredi 08 juillet 2020 à Gitega sous la présidence de son Excellence le Président de la République, Général Major Evariste NDAYISHIMIYE.

Les points suivants ont été analysés :

### **1. Prise de contact**

Après une prière animée par lui-même, Son Excellence le Président de la République a commencé par féliciter les membres du Gouvernement pour la confiance qui a été placée en eux.

Comme c'était la première réunion du Conseil des Ministres du Gouvernement mis en place à la suite des élections de 2020, Son Excellence le Président de la République a remercié le Tout puissant qui a guidé ces élections qui se sont déroulées dans un climat apaisé.

Même si entre-temps les Burundais ont connu un choc à la suite du décès inopiné du Guide Suprême du Patriotisme, ils ont fait preuve d'une retenue exemplaire et sont restés calmes. A cet effet, le Président de la République a demandé aux membres du Gouvernement d'observer un moment de silence en mémoire de ce digne fils du pays, Feu Président Pierre NKURUNZIZA.

Son Excellence le Président de la République a alors indiqué ce qu'il attend de ce Gouvernement. Son souhait est que cette équipe soit un Gouvernement exemplaire qui travaille à la satisfaction de la population afin qu'au mieux il termine le mandat au complet comme il l'a commencé. La solidarité gouvernementale doit être son leitmotiv.

Il a rappelé aux membres du Gouvernement que le Burundi a mis Dieu en avant et dans le serment qu'ils ont prêté, il occupe cette place. Il faudra qu'ils aient

toujours en mémoire le serment qu'ils ont prêté et qu'il soit leur référence dans toutes les décisions qu'ils seront appelés à prendre.

Depuis longtemps, les Burundais ont toujours prié un seul Dieu et il a toujours été aux côtés des Burundais car il a donné à ce pays pleins de bonnes choses qu'il faut sauvegarder et entretenir.

Les responsabilités qu'ils ont émanent de Dieu et du Peuple. Ils doivent les respecter.

Dans le serment qu'ils ont prêté, les membres du Gouvernement se sont engagés à promouvoir la cohésion et l'unité du peuple Burundais. Il faut donc avoir à l'esprit que tous les Burundais ont les mêmes droits, combattre la discrimination, promouvoir la justice sociale, et trouver de la fierté à ce que la population soit satisfaite de ce qu'ils auront accompli.

Son Excellence le Président de la République est revenu sur certains concepts-clés qualificatifs du Gouvernement pour les expliquer davantage:

**Reta Mvyeyi** : c'est un Gouvernement qui gère la chose publique en « bon père de famille », qui veille au bien-être de la population sans discrimination. Son devoir est d'identifier les besoins de la population et trouver des solutions. Un parent ne demande rien à son enfant, au contraire il essaie de pourvoir à ses besoins.

**Reta Nkozi** : C'est un Gouvernement laborieux qui œuvre pour le bien-être du peuple. Il faut toujours être préoccupé par ce qui doit être fait pour satisfaire les besoins de la population. Le Gouvernement doit travailler en étroite collaboration dans son ensemble, être uni et solidaire pour être complémentaire dans tous les secteurs. C'est un Gouvernement qui a l'obligation de résultat. Son Excellence le Président de la République a alors demandé aux membres du Gouvernement d'aller inventorier, chacun dans son secteur, les besoins les plus urgents de la population pour que le Gouvernement s'y prononce.

Après ces mots, il a demandé à chaque membre du Gouvernement de se présenter pour que tout le monde se connaisse. La présentation consistait essentiellement en une brève description du parcours professionnelle.

## 2. **Projet de décret portant Règlement d'Ordre Intérieur du Conseil des Ministres**, présenté par le Secrétaire Général de l'Etat et Porte Parole

Ce projet est une adaptation du décret n°100/54 du 24 septembre 2005 portant Règlement d'Ordre Intérieur du Conseil des Ministres à la nouvelle structure du Gouvernement particulièrement l'introduction d'une seule Vice Présidence à la place de deux Vice-Présidences et d'un poste de Premier Ministre qui anime et coordonne l'action gouvernementale. Il a le pouvoir hiérarchique sur les autres Ministres. Il s'agit aussi du changement du Secrétariat Général du Gouvernement en Secrétariat Général de l'Etat et tenir compte de la nouvelle donne de la Capitale politique qui est Gitega en ce qui concerne le lieu de la tenue des réunions du Conseil des Ministres.

Il est donc nécessaire d'adapter le texte particulièrement en ce qui concerne la préparation des dossiers destinés au Conseil des Ministres.

A l'issue des échanges et du débat, le projet a été adopté moyennant quelques retouches.

## 3. **Note sur les mesures d'opérationnalisation de la campagne à résultat rapide de lutte contre le COVID 19**, présentée par le Ministre de la Santé Publique et de la Lutte contre le SIDA

Actuellement, le monde est menacé par le coronavirus apparu en Chine en décembre 2019 et déclaré par l'Organisation Mondiale de la Santé comme une pandémie en date du 11 mars 2020.

Au Burundi, les premiers cas ont été dépistés et déclarés en Mars 2020 et c'étaient des cas venus de l'extérieur.

En date du 03 juillet 2020 : 10. 710. 005 cas sont confirmés dans le monde et 517 877 sont des cas de décès.

Le Burundi compte actuellement 191 cas confirmés dont 1 cas de décès. Au total, 11 districts sanitaires répartis dans 7 provinces (Bujumbura, Bujumbura-Mairie, Cibitoke, Gitega, Makamba, Rumonge et Ruyigi) sont déjà affectés par l'épidémie.

Pour faire face à cette pandémie qui se répand dans tout le pays, Son Excellence le Président de la République a lancé la campagne dénommée « NDAKIRA, SINANDURA KANDI SINANDUZA ». Cette campagne a été annoncée à l'occasion du 58<sup>ème</sup> anniversaire de l'indépendance nationale.

Pour répondre à cet appel, le Ministère de la Santé Publique et de la Lutte contre le Sida a débuté ce lundi 06 juillet 2020, sur trois sites identifiés, une campagne de dépistage de masse du coronavirus pour toutes les personnes présentant des

symptômes de la maladie, en commençant par la municipalité de Bujumbura qui est l'entité qui a enregistré un nombre élevé de cas.

Cette Note indique les objectifs à atteindre à travers cette campagne notamment le dépistage systématique des personnes présentant des symptômes de la maladie et la prise en charge des patients testés positifs, les activités qui seront menées à travers cette campagne ainsi que les mesures d'accompagnement et d'opérationnalisation de la campagne.

Après échange et débat, la note a été adoptée et il a été recommandé à tout un chacun de faire de la lutte contre le coronavirus son combat afin que cette maladie soit éradiquée dans le pays dans une période de trois mois au plus.

Fait à Gitega, le 09 juillet 2020

LE SECRETAIRE GENERAL DE  
L'ETAT ET PORTE PAROLE

Prosper NTAHORWAMIYE